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常陸大宮市議会



方式 日　程

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

令和７年第１回常陸大宮市議会定例会

一 般 質 問 順 番 表

質問順 議席番号・氏名

1 1番 森田　議員

2 3番 小河原　議員

3 10番 冨山　議員

4 7番 小原　議員

5 6番 髙村功　議員

6 4番 三次雅子　議員

7 13番

8 2番 内海　議員

3月6日(木)

3月7日(金)



方式 質　問　事　項 頁

一問
一答

◇男女共同参画推進への疑問について
◇児童公園における遊具について
◇水道事業をめぐる動きについて
◇市道の草刈りについて

1

一問
一答

◇部活動地域移行について
◇水道水について
◇遺伝子検査について
◇久慈川緊急治水プロジェクト

2

一問
一答

◇人口減少への対応について
◇健康寿命について
◇畜産業における臭いについて

3

一問
一答

◇地方創生の推進について
◇こども施策の推進について 4

一問
一答

◇国保税について
◇道路の管理（除草）と高齢化対策について
◇救急搬送時の選定療養費の徴収について
◇生活保護について

5

一問
一答

◇防災について
◇緊急消防援助隊について
◇常陸大宮済生会病院について
◇住民サービスの向上について
◇山方地域センターの建替えについて

6

一問
一答

◇移住・定住促進
◇地域おこし協力隊
◇常陸大宮駅周辺整備事業
◇関係人口の創出
◇有機農業推進
◇学校給食と食育
◇生涯にわたり元気に学び合うまちづくり
◇「未来ノート」の普及

7

一問
一答

◇耐震改修と空き家の利用・改善について
◇双方向情報伝達システムについて
◇中学校の制服について
◇部活動の地域移行について

8

令和７年第１回常陸大宮市議会定例会

一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問順 議席番号・氏名

1 1番 森田　議員

2 3番 小河原　議員

3 10番 冨山　議員

4 7番 小原　議員

5 6番 髙村功　議員

6 4番 三次雅子　議員

7 13番

8 2番 内海　議員



令和7年2月19日

常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 森田 健

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．男女共同参画推進への

疑問について

（１）本市における男女共同参画推進活動について

（２）常陸大宮市 男女共同参画推進情報紙「Clap！Clap！」
について

①制作費用と予算の出どころ

②今回初めて情報紙が発行された経緯

③情報紙の作成手順と内容確認

（３）男女共同参画推進活動に関する提案について

市民生活部長

市民生活部長

市長

２．児童公園における遊具

について

（１）神奉地公園について

①宝くじ助成金への応募の経緯

②遊具設置に係る全体額とその内訳

③遊具選定の経緯

（２）常陸大宮駅西交流拠点のインクルーシブ・パークにつ

いて

（３）児童公園への遊具設置に係る庁内の連携について

建設部長

建設部長

保健福祉部長

３．水道事業をめぐる動き

について

（１）茨城県内の水道統合による影響・効果

（２）水道管の老朽化と漏水調査の状況について

①人工衛星を活用した漏水調査とその効果

②水道事業経営計画で定めた集中期間における漏水修繕

③横浜ウォーター株式会社との協定

（３）埼玉県八潮市の道路陥没事故を受けた本市の対応につ

いて

上下水道部長

上下水道部長

上下水道部長

４．市道の草刈りについて （１）常陸大宮市道路愛護作業報奨金について

①概要・実績等

②今後の方針

（２）遠隔操作草刈機等の ICT活用について

建設部長

建設部長
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令和7年2月18日

常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 小河原 利一郎

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．部活動地域移行

について

２．水道水について

３．遺伝子検査につ

いて

４．久慈川緊急治水

プロジェクト

(1) 休日の部活動の地域移行について

(2) 地域移行による教職員の負担について

(3) 地域クラブ指導員について

(4) 地域移行による保護者負担について

(5) 今後の予定、県との連携について

(1) PFASについて

(2) 茨城県企業局からの受水について

(3) 今後の対応について

(1) 人間ドックの助成について

(2) 遺伝子検査について

① 遺伝子検査の認識について

② 今後の予定について

(1) 進捗状況について

(2) 河川内の竹林、樹木の伐採後の再利用について

(3) 岩井橋から久慈川下流の右岸側の樹木等の伐採に

ついて

教育部長

上下水道部長

保健福祉部長

建設部長

2



令和7年2月19日
常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 冨山 和男

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．人口減少への対応につ

いて

２．健康寿命について

３．畜産業における臭いに

ついて

（1）区や班の現状について
（2）区や班の統合について
（3）支援センターの導入について

（1）健康寿命の推進について
（2）具体的な対策について
（3）介護予防講座などの効果について
（4）今後の対応について

（1）現在までの経過について
（2）現状の対策は
（3）今後の対策について

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

3



令和7年2月19日
常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 小原 明彦

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

1. 地方創生の推進に
ついて

2. こども施策の推進
について

（1）地域おこし協力隊について
➀これまでの隊員の活動と現状について

➁今後の取り組み（公募、分野等）について

➂定住率向上への課題や取り組みについて

（2）地方創生伴走支援制度について
➀制度の概要について

➁必要性や公募について

（3）2地域居住について
➀現在の取り組みや推進について

➁促進プラットフォームについて

➂モデル事業を踏まえた推進について

（4）選挙投票所について
➀現状と推移について

➁移動投票所の設置について

（1）子育て援助活動支援事業について
（2）5歳児健診の進め方について
➀これまでの個別相談について

➁具体的な支援や進め方について

（3）誰でも通園制度について
➀概要や対象者について

➁取り組みに向けた現状について

（4）児童表彰条例（子ほめ条例）の導入について
（5）子どもヘルパー派遣事業の導入について

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長
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２０２５年２月１９日

常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 髙村 功

一 般 質 問 通 告 書

次の通り通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求め者

１． 国保税について

２．道路の管理（除草）と高齢化

対策について

３.救急搬送時の選定療養費の

徴収について

４．生活保護について

（１）納付金の推移と来年度の本算定額

（２）来年度の国保税

（３）法定外繰入への考え方

（４）子育て世帯への負担軽減と低所得

者への対応

（５）滞納者の推移と今後の対策

（６）保険税水準の統一

（１）市道の維持管理（除草）の現状

①この間の経緯

②市道全体の現状

（2）人口減少と高齢化への対応

（３）通学路の安全対策

（４）国道・県道への対応

（１）昨年１２月以降の救急搬送の状況

①医療機関別の搬送人員

②軽症と判断された人員

③選定療養費の徴収状況

(2)救急搬送への躊躇

①#７１1９と♯８０００の相談件数

②その対応

（３）生徒児童への対応

（４）救急搬送への消防本部の見解

（１）生活保護受給者数の推移

（２）生活保護受給の条件

①年金と生活保護受給

②持ち家

③自動車の保有

（３）扶養照会

保健福祉部長

建設部長

消防長

保健福祉部長
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令和７年２月１７日

常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 三次 雅子

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 一問一答 方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．防災について

２．緊急消防援助隊について

３．常陸大宮済生会病院につ

いて

４．住民サービスの向上につ

いて

５．山方地域センターの建替

えについて

（１）防災に関する取り組

みは

（２）原子力災害広域訓練

（住民屋内退避訓練）

について

（３）防災訓練（避難訓

練）の必要性について

（４）職員の避難訓練等に

ついて

（５）防災教育の充実につ

いて

（１）緊急消防援助隊につ

いて

（２）常陸大宮市としての

受援体制について

（１）常陸大宮済生会病院

の救急受入れ体制につ

いて

（１）市役所行政組織の見

直しについて

（１）山方地域センター別

館の使用について

総務部長

〃

〃

〃

教育部長

消防長

〃

保健福祉部長

市長

地域創生部長
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2025年 2月 19日
常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 吉川 美保

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

1 移住・定住促進

2 地域おこし協力隊

3 常陸大宮駅周辺整備
事業

4 関係人口の創出

5 有機農業推進

6 学校給食と食育

7 生涯にわたり元気に学
び合うまちづくり

8 「未来ノート」の普及

(1) 若年層の受入体制と関係所管課との連携
(2) 伴走型支援の考え

(1) 漆かき職人の育成と奥久慈漆振興の構想
(2) 今後の隊員のミッションに応じた支援

(1) 駅西交流拠点
(2) 東西駅前広場
(3) 市道路整備

(1) ふるさと納税や企業版ふるさと納税の推進

(1) 子ども達の将来の選択肢に繋がる展開を

(1) 給食センター見学の状況
(2) 「おはなし給食」(栄養教諭と絵本読み聞かせ
グループとのコラボ)の実施を

(3) 災害時を想定した防災給食の実施を

(1) 常陸大宮市文化祭・美術展・作品展の現状
(2) 中学校部活動地域クラブ移行における
文科系指導者の確保

(1) 配布状況とノートの役割の周知

地域創生部長

〃

産業観光部長

地域創生部長

建設部長

〃

〃

産業観光部長・企画部長

産業観光部長

教育部長

〃

〃

教育部長

〃

保健福祉部長
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令和7年2月19日

常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 内海 雄一郎

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】 方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

1. 耐震改修と空
き家の利用・

改善について

（１）本市の旧耐震基準の建物数は

（２）本市の木造住宅を対象とした耐震診断の利用率・結

果は

（３）危険ブロック塀等撤去補助金の利用件数と状況は

（４）空き家に対する支援について

建設部長

〃

〃

〃

2. 双方向情報伝
達システムに

ついて

（１）現在採用されている防災無線の設置率と利用状況は

（２）双方向情報伝達システムについて

総務部長

〃

3. 中学校の制服
について

（１）現在の制服について

（２）今後の制服のあり方について

教育部長

〃

4. 部活動の地域
移行について

（１）現在の状況は

（２）指導者の確保は

（３）今後のスケジュールは

教育部長

〃

〃
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